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欧洲杯延期一年，美洲杯延
期一年，意味着2021年足球大
赛扎堆，直接挤压中国举办国际
足联俱乐部世界杯赛的空间。国
际足联3月18日宣布，接受欧洲
杯和美洲杯延期的结果，原定于
2021年在中国举行的世俱杯也
将延期，具体时间将进一步讨
论。那么，原本2021年在家门
口举行的世俱杯赛到底怎么办？

原定于 3月 13日至 15日在韩
国首尔举办的短道速滑世锦赛受
疫情影响推迟后，为更好地检验训
练效果、激发竞技状态，中国短道
速滑国家队于原定世锦赛时间在
训练驻地首钢园举办了一场“短道
速滑模拟世锦赛”。

本次比赛按照世锦赛标准组
织，赛规、赛程与世锦赛一致，依据
运动员个人竞技水平蛇形排序组
队，每组由一名高水平运动员带
领，真正达到实战的目的。

“这个冠军是对我这段时间备
战训练成果的肯定。”获得男子
1500 米决赛冠军的韩天宇表示。

女子1500米虽然不是范可新的主
项，但她却以 0.016 秒的微弱优势
力压臧一泽、曲春雨夺冠。女子
1000 米 A 组决赛云集了范可新、
张雨婷、郭奕含和曲春雨四大国
手，比赛开始后范可新采取跟滑战
术，看到机会后从内道完成超越，
并将领先位置保持到最后，以1分
33秒496夺得冠军。

本次比赛，范可新独揽4金，是
最大的赢家。范可新赛后满意自
己的表现：“希望这样的状态和能
力能延续到世界赛场上，与世界高
水平运动员比拼时也要保持高水
平，这也是我们队内比赛的目的。”

短道速滑国家队自办“世锦赛”
本报记者 黄 岩

按照原定计划，世俱杯赛制在
2021年发生重大变化，由过去每年
一届改为四年一届，参赛球队由原
来的7支增至24支，共进行32场比
赛。这一重点打造的全新赛事被国
际足联寄予厚望，比赛将在上海、天
津、广州、武汉、沈阳、济南、杭州、大
连8座城市举行。

2021 年 6 月和 7 月的赛期本来
是预留给2021年世俱杯的，现在欧
洲杯延期，国际足球大赛当然不会
在同一时间“撞车”。用国际足联主
席因凡蒂诺的话说就是：“国际足联
的主要目的是在全世界范围内推动
足球运动的团结和发展，因此保护
各成员协会的利益至关重要。”所以
他表示：“我会建议在晚些时候——
当情况更明朗的时候，再商讨是将

世俱杯推迟到2021年年底、2022年
还是2023年。”

可以理解，疫情对于整个世界
足坛影响太大，涉及后续安排的一
系列事项，短时间无法做出全盘决
定，世俱杯作为一项国际足联着力
打造的赛事，如何妥善处理更需要
费一些时日。

从目前情况看，推迟到2022年
和2023年不太可行，2022年是北京
冬奥会的举办之年，连续举行世界
大赛，办赛压力实在太大，更不用说
同年还有卡塔尔世界杯，国际足联
的赛事不能自己和自己抢戏；2023
年中国承办亚洲杯，同一时间段举
办两大赛事很难兼顾。

如果球员夏天代表俱乐部参加
世俱杯，冬天再代表国家队参加世

界杯，其他时间还要应对国内联赛
及洲际赛事，无论是比赛的密度还
是强度都将远远超出以往，恐怕难
以承受。即便比赛都踢下来，“撞
车”的赛事从水准到质量想必也得
不到全面保证。

综合看来，2021 年内完成世俱
杯赛就成为最佳选择，唯一的问题
是，已确定的8个主办城市中，北方
有 4 个，或许会受到天气影响。这
也许需要变通一下，重新考虑世俱
杯和亚洲杯该由哪些城市来承办。

换一个角度，对将要主办俱乐
部世界杯赛的中国来说，此次延期
未必是坏事，它让我们赢得了更多
的筹备时间，让我们在筹备过程中
可以更加从容，为专业球场的建设
赢得了更多的时间。

世俱杯延期

家门口的大赛怎么办
本报记者 黄 岩

看不到足球大赛本来是一件
憾事，现在却感觉松了口气。在
疫情之下，以退为进是最好的选
择。正因如此，欧足联宣布欧洲
杯延期收到一片叫好之声，2020
年欧洲杯将延期至 2021 年 6 月 11
日至 7 月 11 日间举行。与此同时，
南美足联也确认，2020年美洲杯将
推迟到2021年举行，今年的美洲杯
原定于 6月 12日开赛，至 7 月 12 日

结束。
大赛延期，让每个赛季疲于参

加各项比赛的球员们松了一口气，
有伤有病的球员都赢得了休整的时
间。但对一些老将来说，时间就是

“敌人”，欧洲杯、美洲杯延期，意味
着他们要晚一年才踏上大赛舞台，
身体状况和竞技水平还在什么高度
真不好说。且不说那些状态已经走
上下坡路的球员，即便是依旧如日

中天的 C 罗，到 2021 年时，也将 36
岁“高龄”了。

事实上，本赛季的 C 罗状态非
常好，却因欧洲杯延期而无用武之
地，等明年又老了一岁，踏上卫冕
之路的 C 罗还能像现在这样状态
火热吗？

2020 年美洲杯由阿根廷和哥
伦比亚共同主办。主场作战，一
直缺少一个国家队冠军的梅西，

自然要抓住冲击冠军的机会。截
至目前，梅西在本赛季西甲联赛
中收获 19 个进球、12 次助攻的数
据，证明自己仍在巅峰状态。6 月
24 日出生的梅西，原本会在今年
美 洲 杯 上 度 过 33 周 岁 的 生 日 。
2021 年，C 罗 36 岁，梅西 34 岁，他
们有可能分别上演各自在欧洲杯
和 美 洲 杯 的 谢 幕 演 出 ，岁 月 不
饶人！

2021年的欧洲杯和美洲杯

C罗与梅西是否会走下坡路
本报记者 黄 岩

尽管上周 CBA 公司已经通知
各俱乐部做好 4 月初开赛的准备，
但近日有消息称，联赛重启的日期
很有可能延后到4月15日。

截至 3月 18日，CBA 公司对联
赛重启的时间仍未官宣，但有一点
可以确定，无论重启时间是 4 月 2
日、6 日还是 15 日，届时的 CBA 比
赛都将以空场形式进行。

据了解，CBA 俱乐部投资人
在本周再次召开视频会议，各俱乐
部代表已经就4月中旬重启联赛一

事达成一致，赛制则为20支球队分
为两组，分别集中在两座城市，空场
打完余下的16轮常规赛。

不过，赛事方案还需要中国篮
协、国家体育总局等部门批准。

尽管空场比赛无法顾及每一家
俱乐部的利益，但综合各方面情况，
空场比赛能够最大限度避免人群聚
集，是实现联赛尽早重启的最有利
方案，也是唯一可行的方案。毕竟
球迷的健康情况俱乐部很难掌握，
如果让球迷进场风险很大。事实

上，除CBA外，在中超、中甲联赛的
预案中，前期比赛空场进行均是开
赛条件之一。

国外联赛方面，像阿根廷、澳大
利亚等国足球联赛目前仍在进行，
采取的就是空场形式。

虽然空场比赛意味着俱乐部无
法得到门票收入，但所谓失之东隅，
收之桑榆，CBA 采用空场比赛后，
赛事的收视率很可能因为原来现场
观众的加入而提升，会给转播的电
视、数字媒体和其他媒体带来提高

广告价格、扩大线上营销等方面的
空间。

此外，在疫情防控期间，各行各
业都加大了线上营销的力度，利用
网络扩大影响，包括CBA在内的体
育赛事完全可以通过互联网，在提
升比赛关注度、赛事包装等方面下
足功夫，进而提高本土联赛的美誉
度，提升市场占有率。

综合来看，CBA 赛事空场进
行虽然是暂时之举，但这将拉开国
内体育赛事全面恢复的序幕。

CBA重启时间仍未确定

唯一定下来的是“空场”
本报记者 李 翔

与足球大赛调整日期是在国
际足联通盘考虑下不同，世界网坛
在刚刚过去的 24 小时有些乱套。
北京时间3月18日，四大满贯之一
的法国网球公开赛突然宣布将举
办时间从 5 月份改期至 9 月 20 日
至10月4日，这一决定打乱了世界
网坛的节奏。

首先说比赛时间，按照新的法
网竞赛时间表，意味着从7月初到
10月初短短3个月里，球员们要连
打温网、奥运会、美网和法网 4 项
大赛，当然，前提是前边 3 项比赛
能如期举行。特别是今年美网举
办时间早已经确定，从8月24日至
9月13日，打完美网一个星期就要

打法网，对球员的体能和状态将是
极大的考验。在法网宣布改期后，
美国网协马上发出声明，声明的言
外之意是：法网单方面决定改期，
实在有些不妥。

再说比赛类型，法网是红土
赛事，美网是硬地赛事，两种场
地类型，两种比赛感觉，从硬地
到红土的切换，并不容易。正常
情况下，从红土赛季切换到北美
硬地赛季，中间有长达两个月的
热身赛时间。现在压力最大的
可能就是纳达尔了，作为法网和
美网的双料卫冕冠军，他不得不
面对 5 周内先后卫冕两项大满贯
赛事的重任！

牵一发而动全身

法网的改期有些“任性”
本报记者 黄 岩

几经周折，沈阳城市队重新集
结的时间和地点终于敲定。3 月
22日，球队将于大连庄河集结，开
始第二阶段“冬训”。

“球队定于本月 22 日在大连
集中，待隔离期过后在庄河大学城
展开集训。”沈阳城市队主教练于
明向记者介绍，到大连参加集训的
队员为29名，隔离14天，所以沈阳
城市队真正的集训时间应该是 4
月6日。

目前来看，新赛季中甲联赛的
开幕时间应该不会晚于5月中旬，
留给沈阳城市队集训的时间满打
满算也不过一个月左右。

早在去年 11 月 24 日，沈阳城
市队即在广东进行第一阶段冬训，
是整个中超和中甲最早投入冬训
的球队。不过，突如其来的疫情，
打乱了球队的冬训计划。于明告
诉记者：“受到疫情影响，春节之后
球队无法集中训练，教练组只能紧

急制定了疫情下的训练计划，让队
员们在家里‘停训不停练’。在大
家尽量不要出门的阶段，我们要
求队员每天坚持原地跑，进行各
种核心力量的练习，及时把训练
情况反馈给教练组。疫情好转之
后，队员每天要在户外进行长跑，
保证体能。”

“每年的冬训需要保证系统
性、连贯性，受到疫情影响，我们第
一阶段的冬训效果大打折扣。”于
明在接受采访时强调，接下来球队
一定要争分夺秒，确保训练质量。
他表示：“在大连隔离期间，队员每
天依然会按照计划在房间、走廊进
行身体力量练习，保持身体运动机
能。待隔离期一过，大家就能以较
好的身体状态投入到集训中。外
援和内援也将陆续加入，球队会抓
紧时间为新赛季演练阵容。我们
有信心通过第二阶段的训练，把冬
训损失降到最小。”

时间地点终于敲定

沈阳城市队22日赴庄河集结
本报记者 李 翔

在3月16日结束的全英羽毛球
公开赛上，中国羽毛球队交出了金
牌为零的尴尬答卷。

客观而言，除了混双之外，这基
本是国羽目前真实实力的体现。甚
至可以说，即便国羽在东京奥运会
的金牌榜上颗粒无收，也不算是一
个冷门。

在男单项目上，林丹基本已经
提前告别东京奥运会，谌龙在这个

奥运周期的状态始终低迷，本来石
宇奇的横空出世让人寄予厚望，可
惜一场伤病让他的上升势头戛然而
止。考虑到本届全英公开赛在桃田
贤斗缺阵的情况下都无法夺冠，国
羽在奥运会男单项目想要夺冠非常
困难。

在男双项目上，李俊慧/刘雨辰
具备世界顶级组合的实力，但“双塔
组合”不够稳定，而且近期状态让人

担忧，争金前景不容乐观。韩呈恺/
周昊东在本届全英公开赛又一次遭
遇“一轮游”，跻身奥运积分榜前八
名的希望更加渺茫。或许，男双会
成为国羽唯一没能拿满东京奥运参
赛席位的单项。

女单项目上，陈雨菲的异军突
起让人欣喜，但她在面对其他高手
时没有明显优势，而且没有队友能
够帮她分担夺金的压力。

混双确实是国羽最具夺金实力
的单项，郑思维/黄雅琼和王懿律/
黄东萍的团队优势十分明显，不过
这两对组合近期状态都出现了起
伏，不够稳定。

说来说去，国羽其实没有一个
稳定的夺金点，东京奥运会的前景
相当不乐观。不过，东京奥运会能
否如期举行还是一个未知数，国羽
或许还有时间进行调整。

东京奥运会夺金有难度

国羽要摆正自己的位置
本报记者 李 翔

北京时间3月18日，一则坏消
息突然传来，中国球员武磊效力的
西班牙人队宣布，一线队全体球员
和工作人员经过检测后，共有6人
确诊感染新冠肺炎，其中包括4名
球员和2名教练组成员，好在只有
轻微症状。与此同时，意甲尤文图
斯队官方宣布，队内中场球员马图
伊迪在核酸检测中呈阳性。这也
是继此前的鲁加尼之后，尤文图斯
一线队第二名确诊的球员。

职业运动员给人一种对病毒
抵抗力非常强的印象，但事实上恰

恰相反，职业运动员尤其是足球运
动员的受感染可能性反倒比普通
人更高。有专家表示，球员们经常
把自己的身体逼到极限，这容易导
致运动性免疫功能低下，也就是人
为的“免疫抑制”。

不过，目前已知的几名确诊运
动员都属轻度症状，记者查阅相关
资料得知，轻症患者愈后出现的轻
度肺纤维化可以在一个月左右被
完全吸收，肺的通气和换气功能也
将恢复良好。我们也希望已受感
染的球员们能够挺过难关。

武磊四名队友确诊
他们还能恢复吗
本报记者 黄 岩

欧足联 17日正式宣布，受
到新冠肺炎疫情影响，原定于
2020年6月揭幕的欧洲杯将推
迟至2021年举行。

3 月 17 日，欧足联与旗下
55个成员协会、各国联赛代表
等通过网络电视会议协商，最
终 55 个成员协会一致同意推
迟12个月举行欧洲杯。

图为 2019 年 11 月 30 日在
罗马尼亚布加勒斯特拍摄的
2020 年欧洲杯分组抽签仪式
现场。

新华社发

欧洲杯
延期举行

2019 年 12 月至 2020 年 3 月，中国国家皮划艇队在葡萄牙莫尔塔瓜
训练，备战东京奥运会。图为中国国家皮划艇队队员盖晓梅（右一）在
训练中。 新华社发

中国皮划艇队在葡萄牙训练


